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Donciano Ojeda decide autogobernarse y
administrar sus recursos de manera directa

Desde las 08:00 horas y hasta las cerca de las 14:00 horas, de manera libre la comunidad votó si deseaba o no
autogobernarse por Usos y Costumbres

En la consulta que desarrolló el IEM ante la solicitud hecha por representantes de la población
indígena; se presentaron 667 personas quienes ejercieron su decisión con base en sus usos
normativos propios.

Zitácuaro, Michoacán, martes 27 de
octubre. Por mayoría de apoyos integrantes
de la tenencia indígena de Donaciano Ojeda
perteneciente al municipio de Zitácuaro,
votaron a favor de autogobernarse por usos
y costumbres para administrar los recursos
presupuestales de manera directa y autónoma,
conforme lo establecido en la Ley Orgánica
Municipal del Estado de Michoacán.

En la consulta que desarrolló el Instituto

Electoral de Michoacán (IEM) ante la solicitud
hecha por representantes de la población
indígena; se presentaron 667 personas quienes
ejercieron su decisión con base en sus usos
normativos propios y en donde las y los
integrantes de la comunidad conformada por
4 manzanas, se reunieron en el aserradero de
la Comunidad y votaron por el SI por mayoría
de respaldos, únicamente se contabilizó un
voto contrario en la consulta previa, libre e

informada.
Las actividades iniciaron a las 08:00 horas,

se realizó el registro de las y los pobladores
de la tenencia donde se recopilaron sus datos
en el acceso del recinto por cada uno de los
barrios que integran la comunidad, lo anterior,
conforme lo establecido en la convocatoria
acordada previamente por el Ayuntamiento de
Zitácuaro autoridades Tradicionales de la
Comunidad y la Comisión para la Atención de
Pueblos Indígenas (CEAPI) del IEM.

Posterior a ello, se realizó la fase

informativa donde las consejeras integrantes
de la CEAPI explicaron de manera detallada el
desarrollo de la consulta, los aspectos que
implicaría el ejercer los recursos
presupuestales de manera directa y las
responsabilidades que ello representa,
además, se dio respuesta a diversas
inquietudes realizadas por las y los pobladores
respecto de sus derechos y obligaciones.

Una vez aclaradas todas las dudas de la
comunidad, se procedió a la votación a mano
alzada, disponiendo personal del IEM en
puntos estratégicos para identificar el sentido
de la decisión.

Durante el desarrollo de las diferentes
etapas se contó con la presencia de
consejeras, consejeros y personal del IEM,
así como de autoridades de la Tenencia, e
invitados de diversas comunidades indígenas.En enero, iniciaría la

rehabilitación de la Central de
Abastos

- 50% de las bodegas están en buenas condiciones

 El titular de Desarrollo Económico, precisó que
la idea de ambos mandatarios es de echar a
andar este lugar y que sea parte de la
reactivación económica de toda la región.

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de octubre de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Tentativamente, en enero iniciarán las acciones
para rehabilitar las instalaciones de la Central
de Abastos, luego de la visita que hiciera a
este lugar, el Gobernador del Estado, Alfredo
Ramírez Bedolla, en conjunto con el Presidente
Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela.

Al respecto, Miguel Ruiz Ruiz, titular de
Desarrollo Económico, precisó que la idea de
ambos mandatarios es de echar a andar este
lugar y que sea parte de la reactivación
económica de toda la región.

En entrevista, explicó que luego del
recorrido que hicieron autoridades el pasado
12 de octubre, el tema ha causado mucha
inquietud en empresarios y personas que se
dedican a la comercialización de productos.

“En los últimos días se nos han acercado
personas para saber cómo pueden adquirir
alguna bodega y nos hemos limitado a decirles
que a principios de año se sabrá la mecánica a
seguir para estos acuerdos”, dijo.

Estimó que una de las posibles alternativas
para adquirir una bodega, es mediante un
fideicomiso o bien mediante la intervención
del Gobierno Municipal, ya que dichas
instalaciones son particulares y habrá que
establecer los criterios necesarios para actuar.

Por el momento, 50% de las bodegas están
en buenas condiciones, por lo que el
porcentaje restante es el que se tiene que
mejorar. Una ventaja es que recientemente
vino al municipio el titular de la SCOP, para
afinar detalles y conocer la situación actual.
En este lugar ya se contaba con cámaras frías
para mantener en buen estado productos,
éstas desaparecieron y ahora es necesaria
nuevamente su instalación.

Ruiz Ruiz, agregó que la fecha de inicio de
los trabajos dependerá del presupuesto que
se requiere, pero esta rehabilitación es un
hecho. Con esto se podrá desahogar un poco
el área de la Central de Autobuses,
principalmente la de "boteros".
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Bedolla: Impulsaremos acciones para atender y
prevenir las adicciones en Michoacán

 Se tiene que impulsar de manera coordinada con la federación y el sector salud y educativo, la
capacitación docentes y centros de trabajo sobre el tema, indicó el gobernador.

del antiguo hospital infantil de Morelia y,
en coordinación con los municipios,
replicar este tipo de servicio para la
población.

De igual forma, anunció que se tiene
que impulsar de manera coordinada con
la federación y el sector salud y educativo,
la capacitación a docentes y centros de
trabajo sobre el tema; así como atender a
los jornaleros y estudiantes de secundaria
para prevenir el consumo de sustancias
tóxicas desde temprana edad.

“Se ha detectado que Apatzingán es
uno de los municipios donde desde
temprana edad se entra en contacto con
sustancias ilícitas y tóxicas para la salud,
además de otros como Zamora, Sahuayo,
Zitácuaro, Uruapan y Morelia donde la
incidencia delictiva está relacionada, en
un 80 por ciento, con el narcomenudeo”,
refirió.

Ramírez Bedolla también señaló queMorelia, Michoacán, 28 de octubre del
2021.- La salud mental y el combate a las
adicciones son prioridad para la
administración estatal y en ese tenor, el
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla
anunció acciones y proyectos que se
impulsarán en Michoacán para atender
este tema que genera un impacto en la

sociedad.
Durante la firma del acta constitutiva

y reinstalación de la mesa de trabajo de la
Estrategia Nacional de Prevención de las
Adicciones, el mandatario compartió que
una de estas acciones contempla habilitar
el Centro Estatal de Atención a las
Adicciones y Salud Mental en el edificio

es necesario promover campañas de
comunicación social como la de “Juntos
por la Paz” de la federación que se
pudiera replicar en la entidad.

Por su parte, el secretario de Salud
estatal, Elías Ibarra Torres, agregó que
la meta es que en los próximos once o
doce meses, Michoacán tenga avanzada
o solucionada la atención integral a la
salud mental en colaboración institucional
con las dependencias del gobierno.

En el evento participaron el
subdirector de Atención Medica y
subsecretario de la Mesa Espejo; Carolina
Rangel García, secretaria del Bienestar;
Diana Tejadilla Orozco, encargada del
Secretariado Técnico del Consejo
Nacional de Salud Mental; Guillermo
Rafael Santiago Rodríguez, director
general del Instituto Mexicano de la
Juventud y Juan Manuel Quijada Gaytán,
secretario general de los Servicios de
Atención Psiquiátrica, así como
funcionarios de dependencias estatales
como DIF, Seguridad Pública, Seimujer
entre otras.

Cocineras Tradicionales en el
centro de la ciudad

- Del 28 de octubre al 3 de noviembre

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de octubre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con una gran variedad de platillos típicos, en el centro de la ciudad ya fueron instaladas
cocineras tradicionales. Esta ocasión se encuentran en el pasillo de la calle 5 de mayo
del jardín central.

Entre los platillos que tienen a la venta hay papas a la mexicana, mole rojo y verde,
espinazo, carne de puerco, tinga de pollo, setas, nopales, quelites; asimismo tortillas
de color azul, salsa de molcajete, atole blanco y café de olla.

Alfreda Montiel Villegas, habitante de Boca de La Cañada, perteneciente a la
tenencia de Crescencio Morales, precisó que antes de la pandemia, la venta de comida
tradicional era la forma de vivir de muchas mujeres indígenas, luego se suspendieron
tianguis, ferias y exposiciones y desde entonces no trabajaron por más de un año.
Ahora nuevamente el Ayuntamiento Municipal les dio la oportunidad de reiniciar.

“Ojalá la gente de Zitácuaro y las personas que visitan el municipio se den la
oportunidad de venir, ver los alimentos que tenemos y comprar, quienes se animen se
llevarán una grata experiencia”, expresó.

Dijo que son 5 grupos de cocineras las que están trabajando, cada una ha puesto
su mejor esfuerzo para disponer de alimentos ricos, tradicionales y sobre todo al
alcance de toda la población. De acuerdo a la autorización del Gobierno Municipal,
estarán del 28 de octubre al 3 de noviembre.

Por la pandemia de Covid-19, refuerzan todas las medidas como el uso obligatorio
del cubrebocas, gel antibacterial, cubrepelo y extreman la higiene en la preparación
de los alimentos.

Tienen a la venta: papas a la mexicana, mole rojo y verde, espinazo, carne de puerco, tinga de
pollo, setas, nopales, quelites, tortillas de color azul, salsa de molcajete, atole blanco y café de
olla.
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Donaciano Ojeda vota a favor del autogobierno,
en Francisco Serrato se cancela la consulta

- Hasta este jueves la misma actividad se realizará en la tenencia de Crescencio Morales

 La fase final fue la parte consultiva y consistió en levantar la mano, para votar a favor o en
contra.

de Michoacán (IEM).
De acuerdo a la convocatoria, la consulta

de hoy estaba contemplada en varios
momentos: el registro, la fase informativa en
que personal del órgano electoral explicó las
obligaciones que adquiriría la comunidad una
vez que se eligiera el autogobierno, también
se despejaron las dudas. La fase final fue la
parte consultiva y consistió en levantar la
mano, para votar a favor o en contra.

En la votación participaron tanto personas
mayores como menores de 16 años que
estuvieran casados y contarán con una familia.

De acuerdo a la página del Instituto
Electoral de Michoacán, en la comunidad de
Donaciano Ojeda, la consulta se desarrolló de
forma normal y al final, el pueblo votó a favor
del autogobierno y podrán administrar los
recursos presupuestales de manera directa y
autónoma, de conformidad con lo establecido
en los artículos 116, 117 y 118 de la Ley
Orgánica Municipal.

Las preguntas que se hicieron a los
ciudadanos fueron: ¿Están de acuerdo en
autogobernarse mediante el ejercicio del
presupuesto directo, una vez que la comunidad
haya cumplido con los requerimientos y
trámites fiscales necesarios para recibirlo?. De

H. Zitácuaro Michoacán, 27 de octubre de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Cómo
se tenía previsto, el día de hoy se realizó la
consulta en dos comunidades indígenas del

municipio para determinar el autogobierno y
la aplicación directa del presupuesto. La
convocatoria y la organización de dicho
proceso fue realizada por el Instituto Electoral

esta interrogante 638 votaron si y 1 No.
¿Están de acuerdo en ejercer todas las

funciones de gobierno establecidas e el
artículo 118 de la Ley Orgánica Municipal de
Michoacán y que en consecuencia se
transfiera a la comunidad la parte proporcional,
conforme al criterio poblacional, de todos los
fondos y ramos estatales y federales que
recibe el Ayuntamiento para cubrir dichas
funciones? El resultado fue 639 dijeron si y 1
dijo no.

De la tercera prpregunta: ¿Están de
acuerdo que sea un Consejo Comunal,
integrado de manera paritaria y de acuerdo
los usos y costumbres de la comunidad, quien
administre dicho presupuesto y sea el
responsable de su manejo ante la Auditoria
Superior del Estado? 647 votaron por el si
ninguna por el no.

En cuanto a la tenencia de Francisco
Serrato, esta actividad comenzó de forma
normal, pero después de la votación la
situación se salió de control y el personal del
IEM tuvo que retirarse del lugar, dando por
suspendida la consulta hasta no conciliar entre
las partes involucradas.

De acuerdo a algunas versiones,
originalmente la votación arrojó una negativa
por el autogobierno, lo que generó
inconformidad de la otra parte. Esto desató la
confrontación entre los pobladores del lugar.

Según la convocatoria, está misma
consulta se llevará a cabo este jueves en la
tenencia de Crescencio Morales, el lugar de la
actividad es la escuela telesecundaria de Los
Escobales.

Festival Internacional de la Mariposa
Monarca, del 12 al 14 de noviembre

- El Presidente Municipal insiste en la apertura de un santuario en Zitácuaro

Entre las sedes que tiene el festival está la Casona de la Estación, el Teatro Juárez y la plaza
cívica Benito Juárez. Contempla eventos artísticos, culturales, conferencias, así como el
nombramiento de la embajadora de la Mariposa Monarca.

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de octubre de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
actividades que tendrán varias sedes dentro
del municipio, del 12 al 14 de noviembre se
realizará el Festival Internacional de la
Mariposa Monarca.

Así lo dieron a conocer autoridades
municipales, encabezadas por el alcalde, Juan
Antonio Ixtláhuac acompañado de regidores
y funcionarios de distintas dependencias.

Fue Georgette Angeles Victoria, titular de
Desarrollo Social y Rural, quien detalló las
actividades que se tendrán, de acuerdo al
programa: El día 12: a las 18:00 horas en la
Casona de la Estación, la Iniciación Étnica, así
como una ofrenda al árbol monumental, en el
teatro Juárez a las 19:00 la inauguración del

festival y a las 20:00 un concierto con Lucía
Pulido, Ulises Martínez y Misha Marks.

El día 13: en la Casona, Taller de Diseño y
Teñido de la Mariposa Monarca, 11:00 horas
taller para niños y 11:30 conferencia magistral
de la doctora Isabel Ramírez, sobre la Casa de
Invierno de la Mariposa Monarca. A las 12:00
en el teatro Juárez, taller de Expresión Corporal,
a las 18:00 horas en la explanada de la Casona

Miel pura de abeja
económica y nutritiva

Usted debe aprovechar para  consumir
miel pura de abeja a precio muy económico  el litro,
también Cajeta de San Juan de los Lagos, original y

sabrosa.
Contamos con una gran variedad de macetas al

mejor precio y artesanías de Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93   H. Zitácuaro, Mich.

video danza “Tümü cosecha alas”. A las 20:00
horas en el jardín central, concierto de la
Sonora Dinamita.

El día 14 de octubre: en la Casona a las
12:00 horas, cantante Emanuel Solís, a las 13:00
horas en el Teatro Juárez Coro Acardenchado;
en la Casona 16:00 horas Carla Orellana; 17:00
horas cantante Ruth Noemí, y a las 18:30 horas
video danza “Tümü cosecha alas”.

En su intervención, el Presidente
Municipal, precisó que el objetivo de este
primer festival es fortalecer el turismo como
un importante motor de la economía, mediante
la apertura de un santuario para la Mariposa
Monarca, en el Cerro Cacique y en el Cerro

Pelón. De esta manera se fortalecerá el tema
ambiental, con el cual se cuidarán los recursos
naturales y forestales.

“No tenemos alternativa, el gobierno
municipal debe enaltecer aquellas fortalezas
como son las riquezas naturales que tenemos,
en este sentido organizaciones internacionales
han nombrado a la mariposa monarca como
patrimonio natural de la humanidad”.

Agregó que a este festival se ha invitado
a personajes importantes, entre ellos a la
embajada de Estados Unidos y Canadá, para
que sepan que en Zitácuaro hay presencia de
la mariposa
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No soltaremos ningún punto de
presión hasta que paguen
todos los adeudos. CNTE

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de octubre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Ningún
punto de presión establecido por la CNTE será soltado hasta que se paguen por completo
todos los adeudos, así lo dejaron claro integrantes de la Coordinación Regional del Magisterio
Democrático.

De acuerdo al plan de acción establecido está semana, este jueves tocó la toma de la
oficina de Rentas en los ocho municipios de la región. En estos lugares desde las 8 de la
mañana llegaron y se retiraron después del medio día.

En entrevista Alexis Jaramillo, Integrante de la Coordinación Regional del Grupo Poder de
Base, precisó que el plan de lucha continuará. Por el momento los pagos han ido fluyendo, el
martes les pagaron una quincena, el miércoles otra y hoy jueves una más.

“Restaría una quincena, así como todas las prestaciones, reconocemos a la administración
su esfuerzo por generar estos pagos pero no vamos a soltar ningún punto de presión, porque
ya nos ha pasado que lo hacemos y dejan de cumplir otros aspectos y peticiones”, expresó.

En este sentido, dijo que no hay una confianza completa como tal al nuevo gobierno, por
lo que las acciones van a seguir por parte del magisterio; éstas se habrán de definir en los
siguientes días.

Recordó que hay pendientes del 2020 que no les han depositado y van a insistir para
también recuperar este recurso.

El representante de la CNTE, exhortó a las autoridades estatales a cumplir los acuerdos y
generar los mecanismos para que se liquiden por completo los adeudos con el magisterio y
otros rubros.

Restaría una quincena, así como todas las prestaciones, reconocemos a la administración su
esfuerzo por generar estos pagos, pero no vamos a soltar ningún punto de presión.

Ya no hay más deuda con el magisterio;
gobierno de Bedolla paga salarios y bonos

$8.00 Ejemplar

*Morelia, Michoacán, 29 de octubre del
2021.-* Este viernes, el gobierno que encabeza
Alfredo Ramírez Bedolla puso fin a la deuda
con trabajadores del sector educativo, a
quienes la administración pasada dejó de pagar
sus quincenas desde el mes de agosto; "los
derechos de maestras y maestros están a salvo,
porque además les seguimos pagando sus
salarios de manera puntual", refirió Luis
Navarro García, secretario de Finanzas y
Administración.

Con el respaldo del Gobierno de México,
la Secretaría de Finanzas y Administración del
estado cubrió las nóminas del sector
educativo correspondientes a los meses de
agosto y septiembre, así como bonos

rezagados del 2020.
Como lo anunció el gobernador, el pasado

26 de octubre el Gobierno del Estado comenzó
a saldar los salarios caídos con el pago de la
primera quincena de agosto por un total de
273.76 millones de pesos, y el 27 de octubre se
liquidó la segunda quincena del mismo mes
por 273.13 millones de pesos.

El día 28 del mes en curso se liberaron 398
millones de pesos correspondientes a la
primera quincena de septiembre, además de
otros 266 millones de pesos para pagar bonos
y una nómina extraordinaria de la segunda
quincena de agosto.

Este viernes se paga al magisterio la
segunda quincena de octubre y un bono
adicional por un monto de 492.78 millones de
pesos, así como la nómina de organismos
autónomos, burocracia de otros Poderes y
dependencias del Ejecutivo por 430.97 millones
de pesos.

Con el respaldo del Gobierno de México, la Secretaría de Finanzas y Administración del estado
cubrió las nóminas del sector educativo correspondientes a los meses de agosto y septiembre.
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Manifestaciones, empujones e inconformidades
en la consulta de Crescencio Morales

- El IEM proporcionará datos oficiales, adelantan que ganó el autogobierno.

Aunque la votación se realizó a mano alzada por usos y costumbres, los datos oficiales serán
proporcionados por el IEM, una vez que valide la consulta de este jueves.

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de octubre
de 2021.- Bajo un ambiente de mucha tensión,
manifestaciones e inconformidades,
habitantes de la tenencia de Crescencio
Morales llevaron a cabo este jueves la
consulta libre e informada para determinar el
autogobierno y la aplicación directa del
presupuesto.

Tal y como se tenía previsto, el lugar para
la consulta fue la escuela telesecundaria de la
comunidad Los Escobales, y todo comenzó
según lo programado. A la hora indicada
personal del Instituto Electoral de Michoacán
realizó la preparación del lugar, así como el
registro de los ciudadanos.

La situación comenzó a tornarse tensa,
luego de que un grupo que está en contra del
autogobierno llegó con pancartas y se
manifestó en contra de la consulta, ya que no

había condiciones para su realización por la
manipulación del tema de ciertos personajes
de esta tenencia.

La situación empeoró luego de que los que
se manifestaron no les permitieron el ingreso
al lugar.

Minutos más tarde, a pesar de todos los
inconvenientes del inicio, se realizó la parte
informativa donde se despejaron dudas, luego
en la parte consultiva de acuerdo a la
contabilización, el resultado fue a favor del
autogobierno, según declararon
representantes del IEM.

Tal resultado generó inconformidad de
quienes están en contra del autogobierno, que
se encontraban en el interior, así como
personas en el exterior, que no pudieron entrar;
hubo empujones, otros comenzaron a aventar
piedras. Por temor a que la violencia aumentará
algunos se replegaron y los elementos de la
policía tuvieron que movilizarse para que la
situación no se saliera de control.

En la mesa del presídium, llamaron a líderes
opositores a tranquilizar a su gente y no
destruir el lugar, sino privilegiar el acuerdo.

Respetaremos la decisión de
Donaciano Ojeda: Antonio Ixtláhuac

- Recalca que el gobierno municipal no intervino de ninguna manera en consulta
- En Francisco Serrato y Crescencio Morales, el IEM tendrá que valorar la situación

Con la designación directa de recursos,la
comunidad debera pagar  su agua, su luz, sus
drenajes, sus policías, y todos sus servicios,

comunicación, recalcó que el Gobierno
Municipal no intervino en la consulta,
jamás de hizo una acción que pudiera
causar inconformidad; en caso que haya
alguna persona que diga lo contrario que
lo demuestre con pruebas y fotos.

“Ya agarraron al gobierno municipal
para acusarlo de todo, lo que queremos
es la paz pero que se desarrolle de
forma democrática, por ejemplo
Donaciano Ojeda pudo resolver y lo hizo
bien, lo reconocemos”, explicó.

El alcalde de Zitácuaro, exhortó al
Instituto Electoral de Michoacán a
hacer una elección con claridad en
Crescencio Morales, que haya una
fecha exacta y se determinen dos o tres
sedes para que participe toda la gente.
Esto, derivado a que cambiaron varias
veces la fecha y el lugar y esto quitó

certeza, ya que este jueves porque
cerraron del lugar muchos no pudieron
entrar y los ánimos se calentaron.

En cuanto al impacto en el
presupuesto, la asignación directa de
recursos para las tenencias que opten
por el autogobierno, comentó que no van
a pelear lo que no les corresponde, por
el contrario el ayuntamiento se
desentiende y la comunidad que así lo
decida va a tener que pagar su agua, su
luz, sus drenajes, sus policías y todos sus
servicios. Esto también se habrá de
traducir en que ya no deberá haber
tomas carreteras, cuando haya alguna
inconformidad.

“Si que tomen en cuenta que este
gobierno destrabó el tema, prueba de ello
es que ya se están dando las consultas
y este problema tenía más de un año
pero llegamos a un acuerdo, aún así no
les parece”, subrayó.

Ixtláhuac Orihuela, puntualizó que
aunque el municipio solo es observador
en el proceso, no se ha quedado callado
en decir que las cosas no se están
haciendo bien y que se generó
incertidumbre.

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de
octubre de 2021.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Sobre las consultas
que se llevan a cabo en tres tenencias
del municipio para decidir si se
autogobiernan, el Presidente Municipal
Antonio Ixtláhuac Orihuela, precisó que
respetará la decisión de los habitantes
de Donaciano Ojeda, los cuales votaron
a favor este miércoles.

En el caso de Francisco Serrato
dónde votaron en contra y en un segundo
momento no se pudo realizar la actividad,
la decisión final la validara el IEM.
Mientras que en Crescencio Morales, el
mismo órgano electoral debe determinar
si lo retoma en otro momento bajo una
mejor organización y logística.

En entrevista con medios de

Programa “Borrón y Cuenta
Nueva” oxigenará finanzas
estatales: Reyes Galindo

Borrón y Cuenta nuva, habrá de resolver algunos de los problemas más graves en materia
económica; entre ellos el pago completo al magisterio.

Morelia, Michoacán, 27 de octubre de
2021. El programa “Borrón y cuenta Nueva”
que se planteó por parte del Ejecutivo del
estado a los integrantes de la Junta de
Coordinación Política (Jucopo), traerá
“oxígeno”  a las finanzas del gobierno estatal
y sus dependencias, ya que plantea recaudar
de 400 a 600 millones de pesos, aseguró el
coordinador del Grupo Parlamentario del
Partido del trabajo (GPPT), Reyes Galindo
Pedraza.

Tras haberse reunido los coordinadores
parlamentarios con Alfredo Ramírez Bedolla,
gobernador de Michoacán, Reyes Galindo
destacó que este proyecto es generoso y
además  coincide con lo planteado por su
compañero de bancada Baltazar Gaona García,
en el que se habla de ajustes para mejorar las

arcas públicas de la entidad y de beneficiar a
la ciudadanía.

“Este esquema que propone el ejecutivo
puede dar oxígeno a las finanzas del gobierno
estatal y sus dependencias, estamos seguros
que habrá de resolver algunos de los
problemas más graves en materia económica;
entre ellos el pago completo al magisterio. Por
eso vemos con buenos ojos este proyecto que
consideramos es solidario y cooperativo con
la economía de los michoacanos, porque
permitirá que además se regularice la situación
de algunos propietarios de vehículos”, señaló
el coordinador del PT en el Congreso
michoacano.

Reyes Galindo, destacó además que este
encuentro establece una buena relación de
cordialidad, pero sobre todo, de respeto entre

los poderes legislativo y ejecutivo estatales;
por ello aseguro que el Partido del Trabajo se
encuentra listo para apoyar este tema para
que pronto pueda ser una realidad entre las y
los michoacanos que haya una mejor

situación financiera; así como que se resuelva
por completo la falta de pago al magisterio
para que se reanudan clases presenciales en
su totalidad y se reactive el tránsito en las
vías férreas.
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¿Qué detonó la escasez de chips a
nivel mundial?

ITESO, Universidad Jesuita de Guadalajara. 28 de octubre de 2021.

La producción de microchips,
fundamentales en el funcionamiento de
nuestros teléfonos celulares, computadoras,
automóviles y muchos otros productos y
servicios que usamos en la vida cotidiana, se
redujo considerablemente desde la pandemia
generando una crisis en varias industrias.
¿Qué sucedió?, ¿Cómo nos afecta en lo
personal, económico y social?

¿Tenías pensado adquirir un vehículo, una
computadora o un smartphone de modelo
reciente? Toma en cuenta que estos productos
escasearán y estarán más caros por la escasez
de chips que se vive en todo el mundo.

Desde hace meses existe un déficit a escala
global en la fabricación de microprocesadores
y circuitos integrados, lo que preocupa
especialmente a la industria automotriz,
electrónica y de Tecnologías de la Información
(TI) con pérdidas multimillonarias.

¿Qué fue lo que pasó?, ¿cómo llegamos a
ese punto? Roberto Martínez, coordinador de
la Especialidad en Gestión de la Cadena de
Suministro del ITESO; y Omar Longoria,
coordinador de la Maestría en Diseño
Electrónico de la universidad, lo explican.

¿Por qué es importante este tema?
Los chips y/o microprocesadores son el

fundamento de la economía digital mundial.
Estos pequeños dispositivos son los
“cerebros” que permiten el funcionamiento de
los componentes o artículos electrónicos que
usamos en nuestra vida diaria como
computadoras, smartphones, tablets, pantallas
planas, electrodomésticos, y que son
necesarios en muchos otros productos y para
el funcionamiento de servicios y procesos en
las más variadas industrias como la automotriz
o la del calzado.

Además, esos objetos electrónicos están
más interconectados entre sí, dando forma a
lo que llamamos Internet de las Cosas.
Acciones como conectar nuestro celular con
el Smart TV para ver videos o usar
aplicaciones como Waze para encontrar una
dirección en tiempo real son más comunes.
Ese intercambio de información de varios
dispositivos no sería posible sin los
microprocesadores.

Los electrónicos que utilizamos requieren
más y más chips. Por ejemplo, un automóvil
moderno utiliza hasta mil 400
microprocesadores para funcionar. De allí que
la crisis de semiconductores sea un tema
central.

¿Qué sucedió?
La fabricación de chips se vio afectada por

las restricciones sanitarias del Covid-19.
Cuando comenzó la pandemia, la industria

automotriz reaccionó con miedo y canceló
pedidos de semiconductores, previendo una
caída de ventas.

En contraste, aumentó la demanda popular
de computadoras, tablets y otros dispositivos
debido al auge del trabajo remoto desde casa.
Por consiguiente, también se elevaron los
pedidos de chips para fabricar esos productos
por parte de las empresas especializadas.

Con el paso de los meses, la industria
automotriz reanudó la demanda de chips ante
el repunte de la economía por el avance de la
vacunación contra el Covid-19 en varios
países.

Sin embargo, elaborar chips es un proceso
que dura varios meses por la complejidad de
su manufactura y requiere una previa
planificación. Al subir los pedidos tanto de
empresas automotrices como de las
especializadas en tecnologías de la
información, las fabricantes de
semiconductores se han visto desbordadas
por la demanda y dejan en lista de espera las
nuevas solicitudes, provocando una crisis
general de la producción.

¿Quiénes producen los chips que dan
soporte a la economía digital?

El 80 por ciento de la producción de
semiconductores se ubica en Asia y
especialmente en dos países: Taiwán y Corea
del Sur.

La principal manufacturera de circuitos
integrados del mundo es TSMC, siglas en
inglés de la Compañía de Fabricación de
Semiconductores de Taiwán. Las dos
empresas de Corea del Sur que más producen
chips son Samsung Electronics y SK Hynix
Inc.

Como se puede apreciar, la producción de
estos materiales tan importantes hoy en día
se concentra en unos pocos jugadores.
Estados Unidos apenas tiene 11 por ciento
del mercado, principalmente a través de la
compañía Intel, y Europa cuenta con el 9 por
ciento restante.

Los infortunios también jugaron un papel
clave en la escasez que vivimos hoy en día. La
planta de semiconductores de la compañía
japonesa Renesas Electronics sufrió un
incendio en marzo de 2021, una pésima noticia
para empresas como Ford, General Motors,
Toyota, Nissan o Continental, clientes de
Renesas. Apenas se está normalizando la
producción.

¿Cómo nos afecta?
La crisis de circuitos integrados nos golpea

de tres maneras: aumentan los precios al
consumidor de los productos electrónicos, se
afectan los ingresos de las industrias que
dependen de los chips y se reduce la
disponibilidad de equipos último modelo
creando desabasto.

¿Notaste que tu nueva consola de
videojuegos costó más cara de lo que
presupuestabas?, ¿empezaste a advertir que
alguna empresa no tiene un producto
determinado porque “no hay existencias”?
Esto ya es una consecuencia de la falta de
semiconductores en el mundo.

Un ejemplo es el propio ITESO. Algunos
profesores y trabajadores no han recibido
equipos de cómputo actualizados para sus
labores por la falta de producto.

“Si haces una búsqueda de computadoras
personales, empezarás a notar escasez,
podemos ver modelos viejos en las tiendas,
pero los modelos más nuevos están
comprometidos”, dice Omar Longoria, quien
también coordina la Especialidad en Diseño
de Sistemas en Chip del ITESO.

Si querías adquirir un vehículo, tal vez sea
mejor pensarlo dos veces. “Los tiempos de
entrega se han disparado, hoy compras un
coche nuevo y está muy caro”, señala Roberto
Martínez.

Esto también generará un efecto dominó
en el cual las personas que no pueden tener
un automóvil último modelo recurran al
mercado de coches usados, pero al
incrementarse la demanda también subirán los
precios de este tipo de automotores.

Un sector particularmente afectado es la
industria mexicana de exportación de
automóviles. Algunas fábricas pararon la
producción por escasez de materiales y en
algunos casos no operarán de nuevo hasta
enero de 2022.

¿Cuánto durará la crisis?
Los académicos estiman que la

producción no se estabilizará hasta dentro de
dos o tres años.

“Es un problema que no se va a resolver
pronto, la demanda es muy alta, cada vez más
productos digitales que requieren algún chip
y en el mundo tenemos muy pocas fábricas
trabajando a capacidad plena”, menciona el
coordinador de la Especialidad en Gestión de
la Cadena de Suministro del ITESO.

La crisis ha puesto en escena la necesidad
de aumentar la instalación de fábricas de
semiconductores en el mundo. Estados
Unidos, por ejemplo, ya tiene planes para
poner más plantas y dejar de depender del
mercado asiático.

Sin embargo, instalar una fábrica de este
tipo es un proceso tardado y muy caro. Su
construcción tarda hasta cuatro años y se
deben dominar tecnologías concretas que,
además, se van renovando al menos cada dos
años. No se puede solo “poner más fábricas”,
deben ser operativas y con mano de obra
calificada especializada en rubros como la
nanotecnología.

“Son inversiones estratosféricas, pero que
van a redituar por la cantidad de circuitos que
se producen y se venden. A la larga vale la
pena una inversión de este tipo”, comentó
Longoria, quien forma parte del equipo
académico del Departamento de Electrónica,
Sistemas e Informática del ITESO.

Otro problema que sale a la luz por esta
carencia de chips es la obsolescencia
programada de la tecnología que usamos,

provocando un menor tiempo de vida de
nuestros celulares o laptops. La producción
masiva de microprocesadores ha generado un
mayor desecho de electrónicos que no
pueden reciclarse y generan un  impacto al
medio ambiente.

¿Cómo deberían reaccionar las cadenas de
suministro?

Las cadenas de suministro, es decir, todos
los actores que participan en la fabricación y
traslado de la computadora o el celular que
estás usando ahora mismo, por mencionar un
ejemplo, deberán adaptar sus procesos para
mantenerse vigentes y no caer en una crisis
económica, dice Roberto Martínez González,
coordinador de la Especialidad en Gestión de
Cadenas de Suministro del ITESO.

Las empresas deberán realizar al menos
cuatro acciones, comentó el académico:

1) Mapear el estado actual de la cadena de
suministro.

2) Identificar los riesgos más graves: en el
caso de la crisis vigente de chips, el riesgo es
el escaso número de proveedores de este
producto.

3) Buscar alternativas a esos riesgos: por
ejemplo, una solución a la falta de chips es
buscar algún otro proveedor más cercano,
aunque los costos sean más caros. Otras
alternativas son mejorar los pronósticos de
venta a futuro por medio de inteligencia
artificial aplicada para hacer los pedidos
exactos de microprocesadores.

4) Diversificar los clientes y tratarlos de
manera justa: los consumidores van a notar y
preocuparse por los aumentos de precios, el
reto será hacerles ver a esos compradores
cómo es que el trato que les ofreces es justo
conforme a las circunstancias que se viven
actualmente. Por eso el trato con el cliente
siempre deberá ser cercano y ético.
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AMLO ofrece protección
a Mario Aburto por caso

Colosio
-El caso Aburto ha dado nuevos giros debido a señalamientos de tortura
-Caso Aburto.El caso Aburto ha dado nuevos giros debido a

señalamientos de torturaEspecial
-El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que en caso de

que Mario Aburto tenga nuevos datos que aportar sobre el asesinato de
Luis Donaldo Colosio, se le brindará protección a él y a su familia.

-AMLO aseguró que si prueba que fue torturado, que no se preocupe,
que habrá protección del Estado.

Familias completas visitan a
sus difuntos en el Panteón

Municipal
- Coronas y flores comienzan a adornar el lugar

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de octubre de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Previo a los días centrales de Día de Muertos, familias completas han visitado la
tumba de sus difuntos en el panteón municipal San Carlos, por lo que coronas y
flores ya adornan este lugar.

La asistencia de visitantes comenzó desde el fin de semana pasado, personal de
la Administración registró la presencia de unas 2 mil personas aproximadamente.
Esta semana continúo el acceso ilimitado,, por lo que han acudido familias completas
en distintos horarios.

En entrevista, el encargado de este lugar, José Luis Carmona Martínez destacó
que como ocurre cada año, para prevenir accidentes las gavetas abiertas fueron
acordonadas con cinta perimetral, también se repararon algunas tumbas que se
hundieron durante las lluvias y se retiraron dos panales de abejas.

Recordó que antes de que comenzara la pandemia, durante está celebración en
los días centrales ingresan un promedio de 18 mil personas.

Agregó que los días 31, 1 y 2, la entrada de personas será por bloques cada hora,
comenzando a las 8:00 y a las 3:00 de la tarde el último; máximo 4 personas por cada
espacio. La entrada será por Hidalgo y la salida por la calle Nicolás Guillen, estará
prohibido la presencia de músicos o bandas, bebidas embriagantes y venta de
alimentos, la idea es que la estancia sea breve.

Invitó a las personas que acuden a visitar la tumba de sus difuntos, a respetar las
medidas sanitarias, ya que una vez que están adentro se retiran el cubrebocas y esto
no debe ocurrir, porque es una de las principales indicaciones.

Los días 31, 1 y 2, la entrada de personas será por bloques cada hora, comenzando a las 8:00 y a
las 3:00 de la tarde el último; máximo 4 personas por cada espacio.

Toño Ixtláhuac propone trabajo conjunto para el
manejo de la Cuenca del Río San Juan

-Encabeza Antonio Ixtláhuac, sesión ordinaria del Consejo Municipal de Desarrollo Rural

Proyectamos trabajar en conjunto con ejidatarios, productores y autoridades de los tres niveles
Zitácuaro.de gobierno, en el rescate y saneamiento del canal hídrico más importante

$8.00 Ejemplar

Zitácuaro, Mich., 29 de octubre del 2021.-
En la segunda sesión ordinaria del Consejo
Municipal de Desarrollo Rural Sustentable,
el alcalde Juan Antonio Ixtláhuac presentó la
propuesta para la creación del Plan Integral
del Manejo de Cuenca del Río San Juan.

"A través de este esquema, proyectamos
trabajar en conjunto con ejidatarios,
productores y autoridades de los tres niveles

de gobierno, en el rescate y saneamiento del
canal hídrico más importante que rodea a todo
el municipio", destacó el alcalde.

El edil dijo que con esta acción se
pretende crear un programa altamente
sustentable para la producción, tecnificación
y desarrollo del sector agropecuario, además
del cuidado de nuestros recursos naturales.

Se planea involucrar a distintos actores

que desde sus distintas jurisdicciones se
sumen al rescate y recuperación de la cuenca
de este río, aunado a un trabajo integral
sostenible del cuidado y eficaz distribución
del agua que genera el municipio.

Nación321. "Yo creo que si la familia y él mismo tienen algo qué decir sobre su proceso,
que signifique otra versión sobre los hechos; y si él puede expresar, probar, que fue torturado,
que está amenazado, y que por eso ha guardado silencio, sí es que existe otra versión, el
Estado mexicano lo protegería, porque a nosotros sí nos interesa mucho el que no haya
ninguna duda sobre este lamentable asesinato de Luis Donaldo Colosio, fue una vileza lo que
le hicieron", dijo el mandatario.

AMLO aseguró que sí él está dispuesto a contar su versión, se le brindaría toda la
protección a él y su familia, si es que tiene algo que aportar; sin embargo, reiteró que si las
cosas sucedieron como están en el juicio, lo único que puede hacer es que no se violen sus
derechos humanos.

"Voy a pedirle a Alejandro Encinas que se entreviste con los familiares y que hable sobre
este asunto", dijo.

En tanto, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, negó
que el acusado esté incomunicado y se le hayan violado sus derechos humanos, tal y como
lo señaló la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

"No, definitivamente el señor Aburto está recluido en este penal federal, al momento no
está incomunicado, está en buen estado de salud y estamos revisando con los jurídicos cuál
será la respuesta  la recomendación que hizo la Comisión Nacional de Derechos Humanos".

La funcionaria reiteró que "él está tan comunicado que ya va terminar la carrera de Derecho.
#AMLO#caso colosio#qué pasa con mario aburto
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Exige diputado Armando Tejeda Cid a SCT
liberación de vías del tren en Michoacán

-Se requiere una solución definitiva para evitar de nueva cuenta el bloqueo de las vías férreas.
-Las carreteras de Michoacán, olvidadas por el gobierno de Morena; solicita que se cumpla con el Plan

Carretero federal.

Armando Tejeda Cid, aseguró que el bloqueo de las vías férreas ha cerrado una de las principales
arterias económicas de México.

“Más allá de los motivos que han derivado
en dichos bloqueos, la cuestión es que la toma
vías de comunicación es un delito que queda
en total impunidad y por tal motivo ha
fomentado que esta sea una práctica
constante, sin vislumbrar la grave afectación
económica y social que genera.  Señor
Secretario, lo que queremos son respuestas,
sobre todo, que nos haga saber qué es lo que
le hace falta al gobierno federal para cumplir
los compromisos que se hicieron hace tres
años con los mexicanos”, refirió.

Luego de gestionar una reunión del titular
de la Asociación de Industriales de
Michoacán, Carlos Enríquez Barajas con la
autoridad federal, Armando Tejeda, lamentó
la situación en la que se encuentran las
carreteras y caminos, no solamente de

Ciudad de México, 27 de octubre de 2021.-
A 107 días del bloqueo de las vías férreas en
Michoacán, que han generado pérdidas por
más de 40 mil millones de pesos en el sector
productivo nacional, el diputado Armando
Tejeda Cid, demandó al titular de la Secretaría
de Comunicaciones y Transportes, Jorge
Arganís Díaz Leal, una solución pronta y
definitiva al cierre de las vías de comunicación
en el estado, así como continuar con el plan
carretero anunciado por el gobierno federal,

por el orden de los 420 millones de pesos.
Durante la comparecencia del funcionario

federal ante las Comisiones Unidas de
Comunicaciones y Transportes,
Infraestructura, así como Radio y Televisión,
Armando Tejeda Cid, aseguró que el bloqueo
de las vías férreas ha cerrado una de las
principales arterias económicas de México. Sin
embargo, dejó claro que una solución temporal
será insuficiente para resolver una práctica que
se ha vuelto constante en la entidad.

Michoacán, sino de todo el país, las cuales
han sido olvidadas por el gobierno de Morena.

Por ello, solicitó que se reanude el Plan
Carretero anunciado por el gobierno federal
hace unos días, el cual tendría una inversión
de 420 millones de pesos, recursos que serían
destinados a la reconstrucción de los caminos
y carreteras de Aguililla, Coalcomán,
Tepalcatepec y Apatzingán.

“En esta Comisión tenemos la meta de, no
solamente hacer ver lo que este gobierno no
ha cumplido, si no contribuir para lograr el
bienestar social mediante la construcción,
modernización y conservación de
infraestructura carretera accesible, segura,
eficiente y sostenible, que conecte a las
personas de cualquier condición, con visión
de desarrollo regional e intermodal, algo que,
hasta el momento, lamentablemente no
tenemos en nuestro país”, expresó.

Finalmente, solicitó establecer un equipo
de trabajo conjunto, en el que se pueda revisar
la condición de las 72 concesiones carreteras
a nivel nacional, luego de señalar que diversas
autopistas se tienen incompletas, pese a contar
con contratos de hasta 12 años.

No más reuniones privadas o
secretas en el Congreso del
Estado: Andrea Villanueva

-La diputada del Distrito 11, busca elevar a rango constitucional los
principios de parlamento abierto.

 Andrea Villanueva Cano, propuso ante el Pleno
legislativo adiciones y reformas a la
Constitución del Estado y a la Ley Orgánica
del Poder Legislativo.

Morelia, Michoacán, 28 de octubre de
2021. A fin de promover la implementación de
un Parlamento Abierto, orientado en los
principios de transparencia de la información,
rendición de cuentas, evaluación del
desempeño legislativo, participación
ciudadana y uso de tecnologías de la
información, la diputada del Distrito 11, Andrea
Villanueva Cano, propuso ante el Pleno
legislativo adiciones y reformas a la
Constitución del Estado y a la Ley Orgánica
del Poder Legislativo.

Lo anterior, con el objetivo de garantizar la
participación e inclusión de la ciudadanía en
la toma de decisiones relacionadas con el
proceso legislativo, que a decir de la
legisladora, necesita que todas las actividades
parlamentarias sean de puertas abiertas,
desapareciendo las reuniones privadas o
secretas.

Villanueva Cano indicó que el discurso en
contra de la corrupción, no debería ser un
tópico de moda, sino debe ser permanente, y
recordó que esto se reproduce en el ámbito
legislativo a través de la Alianza para el
Parlamento Abierto, formada por diversas
organizaciones de la sociedad civil en el año
2014 y respaldada por las cámaras de
Diputados y Senadores, que aunque ha
sentado las bases,  aún falta mayor

compromiso para que se dé realmente esta
apertura.

Finalmente, con esta iniciativa, Andrea
Villanueva reafirma el compromiso que
mantiene con los michoacanos en torno a la
apertura que se debe mantener en el trabajo
de las comisiones, comités, mesas técnicas,
iniciativas, información financiera y contable
del Congreso del Estado, para que esté en
todo momento al alcance de todos.

Lo incomprensible de la vida
P. Agustín Celis

El ser humano, enfrenta diferentes
cambios a lo largo de la vida, etapas que
van marcando su historia y que dejan un
pasado lleno de acontecimientos,
momentos agradables y momentos
desafiantes. Sin embargo, cada día es para
nosotros una oportunidad en la que tú
eres el actor principal, y no hay manera
de escapar a la vida, o de esconderte en
el miedo a los nuevos desafíos.

Hay varias situaciones que escapan
a lo comprensible de la vida, se esconden
en la realidad de lo incomprensible y se
van quedando en el pasado, pero aunque
tratemos de borrar el pasado, siempre
salen al presente porque son parte de la historia del ser humano. Un ejemplo muy
claro es la genética del hombre. O como se dice de otra manera, nadie puede negar la
cruz de su parroquia.

En lo incomprensible de la vida encontramos los valores morales, que va
adquiriendo una persona sobre la base de su experiencia. Las normas o modos de
comportamiento que se van adquiriendo como herencia de una sociedad, pero pasan
a lo incomprensible de la vida porque suponemos que siempre deben estar
encaminados para el bien, para darle estabilidad a la humanidad, pero en muchas
situaciones los valores son violentados al grado de modificarlos y aplicarlos de
manera imparcial en las personas.

La vida es un valor fundamental, pero ahora ha pasado a ser violentado y aplicado
de acuerdo a la sociedad, de acuerdo a la interpretación de la persona. Estos juicios
de valor son aplicados en la medicina, en los adelantos tecnológicos, en las políticas
de un Estado, en las leyes e instituciones encargadas de impartir justicia, en los
medios de comunicación y en los experimentos científicos y otros más. La vida es un
valor, pero para algunos es una desgracia y eso les capacita para decir: o la vida o la
muerte.

El respeto que debe haber en una familia, es un valor muy importante. Pero
actualmente también lo expresan las mentes modernas, “el respeto se gana”. Ya no
depende del rol en que desempeñas en la familia, ahora los hijos se atreven en poner
en juicio el respeto a los padres, y la autoridad que de ellos brota hacia los hijos.
Cuantos en una familia dejan en el abandono a sus progenitores y esperaríamos lo
contrario, gratitud y amor hacia ellos.

La paz que debe brotar del corazón de quien representa una autoridad en la
sociedad. Sin embargo, ahora pareciera que son los creadores de las guerrillas civiles,
de sembrar la violencia entre los grupos humanos e incluso sembrar odio de unos
para otros.

Hay tantas situaciones que se quedan en lo incomprensible de la vida, ya que la
vida misma del ser humano es tan compleja, y en ocasiones ni el hombre se comprende
a sí mismo. Con esta premisa afirmamos que muchos nos encontramos perdidos en
el trayecto de la vida.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Más de 50 mil buscadores de

empleo han sido atendidos por
la Sedeco y el SNE

– La tasa de colocación ha sido de 42.5 por ciento

Morelia, Michoacán, 27 de octubre del 2021.- Durante el 2021, la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), en coordinación con el Servicio Nacional de Empleo (SNE), ha atendido
a más de 50 mil personas buscadoras de empleo, con una tasa de colocación al momento del
42.5 por ciento.

De acuerdo con la Dirección de Empleo de la dependencia estatal, durante el 2020, el
esfuerzo coordinado permitió atender a más de 40 mil personas, con una tasa de colocación
por arriba del 32 por ciento.

Lo anterior, mediante el trabajo realizado por las siete oficinas regionales ubicadas en los
municipios de mayor crecimiento económico, como son Morelia, Uruapan, Lázaro Cárdenas,
La Piedad, Pátzcuaro, Zitácuaro y Zamora.

En su programa de movilidad laboral con atención a jornaleros agrícolas tanto en México
como en el exterior (EUA y Canadá), en 2021 se ha atendido a 6 mil 383 personas en diversos
reclutamientos con empresas extranjeras con una colocación del 100 por ciento.

Es de destacar que, a inicios de octubre, la Dirección de Empleo de la Sedeco y el SNE
llevaron a cabo un reclutamiento con una empresa dedicada al corte de jitomate, con sede en
el estado norteamericano de Florida, en la que se logró la contratación de 120 personas de
diversos municipios michoacanos.

Sedeco, En coordinación con el SNE, ha atendido a más de 50 mil personas buscadoras de
empleo, con una tasa de colocación al momento del 42.5 por ciento.

La vitamina D combate las
infecciones virales y fortalece

el sistema inmunológico
Análisis escrito por Dr. Joseph Mercola

HISTORIA EN BREVE
La organización GrassrootsHealth

revisó recientemente un estudio
observacional en el que participaron 212
pacientes que tenían COVID-19, e
identificaron una correlación entre los
niveles de vitamina D y la gravedad de
la enfermedad. Las personas con
enfermedad leve tenían niveles más altos
de vitamina D y viceversa

Un segundo estudio descubrió que las
personas con un nivel de vitamina D entre
20 ng/ml y 30 ng/ml tenían un riesgo de
muerte siete veces mayor que aquellas
con un nivel superior a 30 ng/ml. Tener
un nivel menor a 20 ng/ml se relacionó
con un riesgo de muerte 12 veces mayor,

en comparación con tener un nivel
superior a 30 ng/ml

El COVID-19 también hace
diferencias raciales, ya que el color de su
piel tiene correlaciones con su nivel de
vitamina D. En la ciudad de Detroit, en el
Estado de Michigan, las personas de color
representan el 14 % de la población y
también representan el 40 % de las
muertes por COVID-19

Es importante que las personas con piel
más oscura sepan que entre más melanina
tengan, mayor debe ser su exposición a
los rayos del sol con el fin de producir
cantidades suficientes de vitamina D, al
igual que también es posible que necesiten
tomar algún suplemento

Según la investigación realizada por
GrassrootsHealth, 40 ng/ml es el nivel
inferior óptimo, mientras que entre 60 ng/
ml y 80 ng/ml es el nivel ideal para una
buena salud y prevención de
enfermedades

UN PRESIDENTE TRAIDOR,
UN PUEBLO ANESTESIADO

México, o mejor dicho los
mexicanos, enfrentamos una serie de
problemas que nos han aquejado por
años, muchos de ellos, son gracias a
la ineficiencia de los gobiernos, por los
que se supone que hemos votado, es
decir, elegimos de manera equivocada,
puesto que si fuera diferente, el día de
hoy estaríamos hablando de mejores
condiciones en la vida democrática,
que se tambalea en las elecciones,
intermedias, locales y federales, y que
nunca han dejado de estar de todo
libres del fraude (que hecho o no),
siempre ha permeado la suspicacia, de

la misma manera, el campo y los campesinos siguen abandonados, y a la
suerte de que el temporal sea bueno, en el caso de los empleos, las cifras
tienen tiempo que siendo honestos, no son mejores, las han querido maquillar
diciendo que con programas, que según el gobierno fomentan el auto empleo
o el empleo temporal, se mejora, pero lo cierto es que hay colonias enteras
de jóvenes sin trabajo, y adultos que han sido despedidos por la falta de
inversiones, o gracias a las equivocaciones hacendarias que también se han
implementado.

Los problemas que afectan la asistencia social, hace  años que tienen que
ver con el uso faccioso de los recursos, para comprar voluntades, y los
programas o convocatorias en las que mañosamente se otorgan los recursos
directos, a amigos de funcionarios de los más altos niveles, a esos que no los
necesitan, y que curiosamente, tampoco hacen público del todo, las instancias
que convocan, o que las publican de un día para otro, para que en efecto,
nadie aplique, más que sus compinches.

A lo largo del territorio nacional, se han instalado empresas de
prácticamente cualquier cosa, que de la noche a la mañana, han sido prosperas,
gracias al proteccionismo que han recibido del gobierno, y que incluso además
de beneficiarse de  recursos del pueblo para comenzar sus trabajo, también
obtienen prebendas para evitar pagar impuestos.

La alimentación, que es tema de primer interés en cada hogar, de cualquier
parte del mundo no ha sido atendido, porque si así lo fuera, entonces seríamos
autosuficientes o soberanos en cuanto a la producción y consumo de lo que
nos llevamos a la boca, lo que estamos lejos de ser, y lo que acarrea consigo,
y que es la pobreza, la hambruna, y problemas serios de salud. En este último
asunto, y de manera inaudita, posiblemente México, sea el único país en el
mundo, en el que se ha engañado a enfermos a través de sus gobiernos,
suministrando agua, en lugar de medicamento en enfermedades,  tan graves
como el cáncer.

Y la joya de la corona de los problemas que afectan a los mexicanos, es
la inseguridad, en la cual se muestra, la más grande debilidad del Estado de
Derecho, al haber poblaciones enteras gobernadas por cuanto grupo armado
nos imaginemos, menos por las instituciones policiacas del gobierno.

Ya no hay estado que se salve, ni ciudadanos que no puedan ser alcanzados
por  una bala perdida, en un lugar que sin ser declarado en guerra, lo está, y
sin decir que se encuentra en franca lucha por el control de territorios, así
sucede, y así se  puede observar por  cualquier ciudadano, incluso por los que
estamos más ciegos.

Si bien es cierto que la violencia genera violencia, y que el fuego no se
apaga con llamas, lo real es que dan ganas de que exista una mano dura, que
en verdad pueda permitir que los mexicanos podamos llevar una vida tranquila.
Nada justifica ahora, ni mañana, ni nunca que el gobierno se cruce de manos,
que el Presidente se hinque o se doblegue frente a un mal que por años ha
hecho que los que habitamos en esta patria, seamos temidos o señalados por
extranjeros o en el extranjero como criminales.

Las instituciones del Estado, deben dejar de mostrar fragilidad, y han de
parecer más organizadas que el crimen. El presidente, debe dejar de usar
palabras vacías para referirse a un tema que ha acabado con vidas y que
tiene secuestrada la nación, de lo contrario, estaremos pasando de un estado
fallido a un estado perdido.
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Recibieron ¡FELICITACIONES ¡ Las Doctoras ROBERTINA
LEAL MUÑOZ y la Pediatra NORMA SÁNCHEZ En el DÍA
DEL MEDICO De familiares y compañeros ISSSTE.

La Maestra ROCIÓ SANTILLÁN MARÍN CUMPLIO AÑOS
Y Recibio ¡FELICITACIONES! De sus hijos,  familiares y de
un grupo de compañeras colegas.

Fue festejada en su CUMPLEAÑOS  MARÍA ELENA NÚÑEZ
ALVA  Con un desayuno aquí acompañada de un grupo de
amigas. ¡FELICIDADES MARY!.

Fue felicitada al CUMPLIR AÑOS  IVETTE MONTSERRAT
HERNANDEZ ESQUIVEL ¡Muchas Felicidades!

En el DÍA DEL MEDICO  Fue
¡FELICITADA! La Doctora
ALFONSINA ROJAS
ALONSO Por sus padres
Ricardo Rojas y Magdalena
Alonso, familiares  y
compañeros ISSSTE,.

CUMPLIO AÑOS El Cronista de la Ciudad SERVANDO RUEDA
CAZARES Y Fue ¡FELICITADO!  Aquí entregando
Monografías de Tenencias y efemérides de Zitácuaro.

CUMPLIERON SU 13 ANIVERSARIO DE NOVIOS El feliz
matrimonio de NICOLÁS HERNÁNDEZ y CONNIE RUIZ DE
HERNÁNDEZ. ¡FELICIDADES A LOS DOS!.

AL CUMPLIR AÑOS La señora MARÍA ELENA NÚÑEZ ALVA
Fue  ¡FELICITADA!  Por su esposo Octavio Reyes  por sus
hijas Mara y Mireya Reyes Núñez y familiares.

AL CUMPLIR AÑOS El CP. JUAN CARLOS CAMPOS Fue
¡FELICITADO! Por su esposa, por su hija Estefannia y
festejado por un grupo de amigos. Aquí partiendo su Pastel.

AL CUMPLIR AÑOS  IBSEN
ÁLVAREZ ALONSO Recibio
¡FELICITACIONES! De su
esposa, hijos, familiares y
amigos.

¡FELICITACIONES!  Al TRAUMATÓLOGO DR. CARLOS
MARTÍNEZ En el DÍA DEL MEDICO. Aquí acompañado de sus
nietos.

Recibieron ¡FELICITACIONES! En el DÍA DEL MEDICO Los
Doctores MIGUEL ÁNGEL PINEDO INFANTE y RAMÓN
HERRERA De sus familiares y compañeros ISSSTE.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;  COMO ENTENDER  «LA
MUERTE»  POR EL «MAESTRO ROJO»  LEONARDO ESTRADA MÉNDEZ.LA
MUERTE ES UNO DE LOS INSTANTES DE LA VIDA QUE NOS CUESTA
ACEPTAR Y ENTENDER. En efecto esto es por no haber sido educados para fluir con
ella y comprenderla. Nos enseñaron a vivirla como un medio traumático en vez de
vivirla como un proceso natural de gran trascendencia en el que hay que agradecer y
honrar con serenidad, amor y templanza al sagrado espíritu que nos acompañó en esta
experiencia de vida, deseándole un buen viaje hacia su nueva experiencia evolutiva.
La palabra MUERTE Tiene tantas cognotaciónes negativas  que habría que eliminarlas
de nuestro vocabulario y llamar a este proceso «TRASCENDER» o
«TRASCENDENCIA» Porque eso es lo que hacemos trascender a otra realidad
adecuadas a nuestro estado de conciencia. Todos los miedos que tenemos con la vida,
la no aceptación de los ciclos, el apego, dependencias y las falsas seguridades que nos
creamos tienen la raíz en elmiedo ala muerte.Solo el conocimiento, el entendimiento y

el amor nos mostraran para que nacemos,
para que estamos de forma temporal en este
mundo material y para que abandonamos
el cuerpo físico., la pregunta sería porque

morimos sino para que  abandonamos nuestro cuerpo físico hacia dónde vamos en este
infinito universo y adonde nos dirigimos. Cuando un ser querido abandona este mundo
material en que experimentamos la vida y está naciendo en otros planos su existencia
continuando con su libre evolución. Si abandonamos el apego y el sufrimiento y
activamos el amor condicional hacia la persona que ha emprendido el viaje a otro
mundo los sentidos del alma podrían percibir la energía y el amor del ser querido que
se fue y solo recordar siempre la chispa de vida que tenía en sus ojos, su energía y su
valía…¡MUCHAS FELICIDADES! A todos los MÉDICOS Que este 24 de Octubre
celebraron su día y que en todas las Instituciones hospitalarias les fue festejado a
todos y cada uno el  DÍA DEL MEDICO. Un Reconocimiento muy especial a ellos por
su entrega absoluta en estos tiempos difíciles arriesgando su vida, tratando de  salvar
vidas y viendo con mucho dolor e impotencia la partida de algunos pacientes que no
lograron salir adelante por la pandemiaque azoto a toda la humanidad. ¡BENDICIONES
PARA TODOS!  Y DIOS LOS AYUDE Y PROTEJA SIEMPRE A ENFERMERAS
Y DEMÁS PERSONAL…CUMPLIO AÑOS La señora MARÍA ELENA NÚÑEZ DE

REYES Y Tempranamente su esposo Octavio Reyes y sus queridas hijas Mireya y
Mara Reyes Núñez, nietos y familiares la felicitaron con mucho amor y cariño,
posteriormente le fue ofrecido un desayuno en su honor por un grupo de amistades
entre ellas; Martha y Gaby Núñez, Elizabeth Vázquez, Licha Navarro, Consuelo
Covarrubias, Blanca Aguilar, Ethel Valdespino, Haydee Sánchez, Claudia Aceves y
Carmen Colín., que la acompañaron a pagar la vela encendida de su Pastel. Mary la que
esto escribe, agradezco tu invitación y le pido mucho a Dios te dé siempre salud, amor
y felicidad.¡FELICIDADES MARY!... El pasado 23 CUMPLIO AÑOS El Periodista
y Cronista de la ciudad, SERVANDO RUEDA CAZARESY Recibio felicitaciones y
los mejores deseos de su familia, de hermanos como de integrantes del ámbito Cultural.
Igualmente felicitaciones también al hacer entrega de las 2 últimas publicaciones de
las Monografías de Las Tenencias de Zitácuaro como efemérides del municipio  al
Director de Archivo Victor Valdés Rubio, en reunión con cronistas de Michoacán de
27 Municipios. ¡FELICIDADES SERVANDIN!...   El C.P. JUAN CARLOS CAMPOS
Al CUMPLIR AÑOS Fue felicitado con mucho cariño de parte por su esposa Junive
Gamboa y por su querida hija Estefannia Campos y por este motivo le fue organizada
una comida en su honor  por un grupo de amigos y compañeros de Juegos de Golf.,
mismo que agradeció a todos en este su día y desde luego apago la vela encendida de
su Pastel. Esperamos lo haya pasado muy feliz. ¡FELICITACIONES CONTADOR…
AL CUMPLIR AÑOS La Maestra ROCIÓ SANTILLÁN MARÍN  Recibio  felicitaciones
y los mejores deseos de sus queridos hijos y familiares qué le celebraron con una
comida y un Trio.Así mismo recibio felicitaciones de un grupo de amigas que la estiman
y aprecian entre ellas; las Maestras Hortensia García Gámez, Hortensia Rodríguez y
Aurora Palma de Tepale y la que esto escribe.¡FELICIDADES CHÍO!...  CUMPLIERON
13 AÑOS DE NOVIOS  La feliz pareja formada  NICOLÁS HERNÁNDEZ Y CONNIE
RUIZ DE HERNÁNDEZ. Y fruto de este amor son sus 2 hijitos Nicolás  y Airam
Nicole Hernández Ruiz. Fueron felicitados también por su familia en especial del señor
Nicolás Hernández Perdomo padre del novio y demás familiares. ¡FELICIDADES A
LOS DOS! Son un matrimonio ejemplar…  CUMPLIO AÑOS  IBSEN ÁLVAREZ
ALONSO  Y Fue felicitado tempranamente por sus queridos hijos y familiares, y por
un grupo de amigos que le desearon los mejores parabienes en este su día  y que
creemos partió su Pastel de Cumpleaños. Rene Serrano Fuentes y familia como la que
esto escribe te deseamos salud amor y felicidad. ¡FELICITACIONES IBSEN!... Fue
festejada al CUMPLIR AÑOS IVETTE MONTSERRAT HERNANDEZ ESQUIVEL
y recibió felicitaciones de familiares y amigos ¡MUCHAS FELICIDADES!…Se nos
termina el espacio y nos vamos no sin antes dejar este Mensaje:» EL VALOR DE LA
VIDA ESTA EN ENTENDER QUE TU FAMILIA NO TIENE PRECIO, QUE TU
SALUD ES LA VERDADERA RIQUEZA Y QUE TU TIEMPO VALE ORO».  ¡SEAN
FELICES!...

.
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DR. Mercola: Noticias de la Salud

Le impiden jugar a uno de los mejores tenistas
hasta que revele su estado de vacunación

28 de Octubre, 2021. En un duelo de
voluntades, la estrella del tenis Novak
Djokovic dice que dejará de defender su
puesto en lugar de revelar su estado de
vacunación solo para poder ingresar a
Australia para el Abierto de Tenis.

Si ya se vacunó o no, no es asunto de
nadie, dice Djokovic, y está cansado de que
las personas piensen que necesitan saberlo.
"No revelaré si ya me vacuné o no, eso es un
asunto privado y una investigación
inapropiada", dijo Djokovic para los medios.
"Las personas van demasiado lejos en estos
días al tomarse la libertad de hacer preguntas
y juzgar a cualquier persona".

Sin embargo, la privacidad no es una
excusa ni interés para los funcionarios
australianos, quienes respondieron que al
virus "no le importa" el estado de una persona
en los deportes de competencia, y que
cualquier persona que ingrese al país debe
tener las dos dosis de las vacunas o de lo
contrario no ingresará.

Y nadie puede evitarlo: "El gobierno
estableció sus fronteras y dijo que necesitará
las dos dosis de la vacuna para poder visitar
Australia, de hecho, esa es una petición

universal, no solo para los jugadores de tenis",
dijo Alex Hawke, ministro de inmigración,
ciudadanía, servicios para migrantes y
asuntos multiculturales.

FUENTES:

Atleta de élite habla sobre las lesiones
por la vacuna y la ignorancia de los médicos

27 de Octubre, 2021. Kyle Warner, un
famoso corredor de bicicleta de montaña, habla
sobre los daños que ha sufrido tras aplicarse
la vacuna antiCOVID de Pfizer y desea
aprovechar su fama para alertar a los demás
sobre los daños que pueden causar estas
vacunas.

Warner se convirtió en noticia en 2020
cuando en una entrevista para Mountain Bike
Action habló sobre cómo pasó de ser “el niño
gordo de la escuela” a convertirse en el
campeón del tour North American Enduro en
2014, 2015 y 2016.

En aquel momento, dijo que su meta era
que “los niños y adultos se dieran cuenta que
se puede combatir el estrés de una forma
saludable y positiva”. Hoy en día, su meta es
otra, advertir a todo el mundo sobre los
problemas físicos que ha experimentado desde
que se administró la segunda dosis de la
terapia de ARNm de Pfizer, así como de la
aparente ignorancia de los médicos ante las
reacciones adversas de estas “vacunas”.

Dijo que justo después de recibir la
segunda dosis, comenzó a experimentar una
sensación de sabor a metal en la boca.
Después, su frecuencia cardíaca alcanzó los
160 y comenzó a sufrir de nauseas, debilidad
y un aspecto deteriorado, entonces un amigo

le dijo: te ves muy mal, deberías ir al hospital.
En el hospital preguntó si era posible que

todos estos síntomas fueran efectos
secundarios de la vacuna, miocarditis o
pericarditis, pero los médicos que lo atendieron
lo descartaron por completo, en cambio, le
dijeron que estaba psicótico y que todo estaba
en su mente, por lo que debía consultar a un
psiquiatra.

Se fue a casa y trató de pasar por alto los
constantes dolores de pecheo, pero se
volvieron tan insoportables que tuvo que
regresar a la sala de emergencias, en donde lo
mandaron con un cardiólogo, que lo
diagnosticó con pericarditis y síndrome de
taquicardia ortstática postural (POTS) y artritis
reactiva.

Hasta la fecha, experimenta los mismos
síntomas y dijo que el dolor es tan insoportable
que lo hace sentir inútil, por eso ahora busca
informar a los demás sobre los daños que
pueden causar estas vacunas.

FUENTES: Dr. John Campbell YouTube.
Mountain Bike Action. The Guardian.

CNN 'investiga' a doctores y miente sobre
contactar al Dr. Mercola

  26 de Octubre, 2021. Tras una serie de
errores que han puesto en tela de juicio la ética
periodística de CNN, este gigante de los
medios de comunicación trató de enmendar
los “errores” del reportaje que publicó el 20
de octubre de 2021 sobre el Dr. Mercola y su
supuesta negativa para responder a los
reporteros sobre la historia que estaban por
publicar.

El problema es que el Dr. Mercola SÍ les
contestó a los reporteros de CNN, pero la
cadena de noticias decidió no decirles a sus
lectores y espectadores lo que en realidad
había sucedido hasta que el Dr. Mercola
decidió contactarlos para exponer sus
mentiras, en ese momento la cadena “corrigió”
la historia, aunque su forma de arreglarlo fue
añadir una pequeña línea al final que decía:

“Esta historia se ha actualizado para señalar
que el Dr. Mercola sí respondió las preguntas
del reportero de CNN”.

Sin embargo, las cosas sucedieron de una
forma completamente diferente. El primer
artículo de CNN decía, “CNN ha tratado de
ponerse en contacto con ellos, pero solo Buttar
accedió a hablar”. Esa es una gran mentira
porque CNN jamás intentó ponerse en
contacto con Mercola, sino todo lo contrario
el equipo de Mercola contactó a uno de sus
reporteros, Robert Kuznia, para pedirle que
mostrara la evidencia que demostrara que
había intentado contactar a Mercola.

“Gracias por su correo electrónico, puede
responder ahora y así podemos actualizar la
historia”, respondió Kuznia. El equipo de
Mercola le contestó, “CNN mintió al afirmar
que intentaron contactarnos para que
diéramos una respuesta. Toda su historia está
manipulada y esperamos que CNN no se
vuelva a prestar a difundir desinformación en
el futuro”.

¿Qué cree que hicieron Kuznia y CNN?
“corrigieron” su “error” con más mentiras,
dijeron que Mercola “si había respondido” y
que habían actualizado su artículo para dejarlo
claro, además dijeron que CNN había
contactado a Mercola para “otras historias” y
que fue hasta “después que Mercola envío
una declaración” y agregaron la declaración
que les había dado Mercola en agosto.

Pero esta historia se publicó en octubre,
así que lo único que hicieron fue cubrir sus
mentiras con más mentiras, para hacer creer al
público que se habían puesto en contacto con
el Dr. Mercola pero él tardó mucho en
responder. Así que manipularon los tiempos
con el fin de evitar decir que jamás se pusieron
en contacto con Mercola y de esta forma no
tuvieron que admitir que habían mentido.

Para un medio de comunicación que se
jacta de tener un “periodismo responsable” e
“integridad periodística”, CNN está muy lejos
de cumplir su propio código de ética, que
incluye el código de Associated Press
Managing Editors, que señala: “un buen
periódico es justo, veraz, honesto,
responsable, independiente y decente y se
rige bajo el principio de la verdad”.

En este caso, CNN no fue ni justo, ni,
preciso, ni honesto, ni responsable, ni decente
y, tampoco se apegó al principio de la verdad”.

FUENTES: CNN Investigates

Michoacán:Se suma Sedeco a
la difusión del Buen Fin 2021
-El formulario de registro para ese esquema estará disponible en Espacio

Emprendedor

Morelia, Michoacán, a 28 de octubre del 2021.- La Secretaría de Desarrollo Económico de
Michoacán (Sedeco) se suma a la difusión de la edición 2021 del Buen Fin, que se llevará a
cabo a nivel nacional del 10 al 16 de noviembre.

En el marco de la rueda de prensa que ofreció este jueves la Cámara Nacional de Comercio,
Servicios y Turismo de Morelia (Canaco Servytur), el director de Impulso a Mipymes de la
Sedeco, Gerson Rodríguez Vargas anunció que también se habilitará un módulo para la entrega
de los formularios de registro en las instalaciones de Espacio Emprendedor (avenida Lázaro
Cárdenas 1700 colonia Chapultepec Sur).

Posteriormente, las y los empresarios se podrán registrar en la página www.elbuenfin.org/
.El funcionario estatal recordó que tanto los consumidores como los pequeños comercios
inscritos en el esquema de descuentos, tendrán la oportunidad de ingresar en el sorteo que
realizará el Servicio de Administración Tributaria (SAT), como ocurrió en la anterior edición.

Gerson Rodríguez Vargas, anunció que también se habilitará un módulo para la entrega de los
formularios de registro en las instalaciones de Espacio Emprendedor.
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Asesinan a un hombre y lo
lanzan a un aljibe

Morelia, Mich.- Jueves 28 de octubre de 2021.- Un hombre sin vida, a quien se le apreciaron
impactos de proyectil de arma de fuego, fue encontrado dentro del aljibe de un domicilio
ubicado en la colonia Ricardo Flores Magón, al poniente de Morelia.

El hallazgo lo realizaron unas personas durante la tarde de este jueves en el citado hogar
localizado en la calle Acapangueo, mismas que pidieron la presencia de la Policía al número de
emergencias 911.

En el sitio se constituyeron unos oficiales municipales y también unos paramédicos,
quienes confirmaron el deceso del individuo, por lo cual el área fue acordonada.

Trascendió que la identidad del interfecto es desconocida, él estaba desnudo, era de
complexión robusta y tez morena. En el suelo había al menos cuatro casquillos percutidos.

Los expertos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC),
dependientes de la Fiscalía General del Estado (FGE), arribaron a la mencionada dirección y
comenzaron las investigaciones correspondientes. Por último, el difunto fue trasladado a la
morgue para la práctica de la necropsia de rigor.

El hombre recibió varios disparos de arma de fuego y después arrojado al interior del aljibe, en
un domicilio de la colonia Flores Magón, de Morelia.

Los sentencian a 8 años de
prisión por robarse un vehículo

Morelia, Michoacán, a 28 de octubre de 2021.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo  mediante procedimiento abreviado, sentencia condenatoria de 8 años de prisión
en contra de un hombre, por su responsabilidad en el delito de Robo Vehículo; hechos
ocurridos el pasado 31 de diciembre del 2020, en el municipio de Pátzcuaro.

Se trata de Juan Manuel P., quien de acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de
Investigación, en complicidad de otra persona se apoderó de una camioneta que era conducida
por Carlos H., en la que transportaba vino.

El día en cita, la víctima se encontraba en el interior de su vehículo que estaba estacionado
sobre el, y en un momento determinado arribó al sitio el ahora investigado, quien accionó un
arma de fuego para intimidar al agraviado y despojarlo de la unidad, misma en la que escapó.

De los hechos tuvo conocimiento la Unidad contra el Robo al Transporte de la Fiscalía
Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, que dio inicio a las investigaciones,
las cuales permitieron establecer la posible relación de Juan Manuel P., por lo que fue solicitada
una orden de aprehensión que fue cumplimentada en su momento.

Una vez satisfechos los requisitos establecidos en el Código Nacional de Procedimientos
Penales (CNPP), el Ministerio Público solicitó la apertura del procedimiento abreviado,
mediante el cual el órgano jurisdiccional resolvió sentenciar a Juan Manuel P., a 8 años de
prisión y al pago por concepto de reparación del daño.

Balean a 3 hombres, dos
fallecen, uno al hospital,

en Tarímbaro
Tarímbaro, Mich.- Jueves 28 de octubre de 2021.- Tres hombres fueron baleados y dos de

ellos fallecieron en el interior de un domicilio de la colonia Los Ruiseñores, ubicada en el
municipio de Tarímbaro.

El atentado ocurrió este jueves en un inmueble de la calle Zafiro, entre las vialidades
Esmeralda y Cristal. De acuerdo con autoridades policiales, tras el ataque los agresores
huyeron a bordo de un vehículo gris.

Unos vecinos reportaron los hechos al número de emergencias 911, después acudieron
unos paramédicos locales, quienes confirmaron los decesos y auxiliaron a un sobreviviente,
quien de inmediato fue canalizado a un hospital.

Se supo que el paciente responde al nombre de Juan Ernesto, de aproximadamente 40
años de edad. De los interfectos se ignora la identidad, comentaron fuentes allegadas al tema.

Patrulleros también arribaron al sitio de la agresión y lo acordonaron para proteger los
posibles indicios, más tarde se constituyeron los especialistas de la Fiscalía General del
Estado (FGE), quienes iniciaron las investigaciones respectivas y trasladaron los cadáveres
a la morgue.

Balean a hombre en la zona de
Tres Marías, Morelia

Detiene FGE a tercer implicado
en tentativa de homicidio y

privación de la libertad de tres
hombres

Los investigados fueron detenidos en el lugar de cautiverio, al Poniente
de Morelia

Morelia, Michoacán, a 28 de octubre de 2021.- Personal de la Fiscalía General del Estado
de Michoacán (FGE) cumplimentó una orden de aprehensión en contra de Juan Andrés M.,
tercer implicado en el delito de Secuestro Agravado, ilícito cometido en agravio de tres
hombres.

Con relación a constancias que forman parte de la investigación, el pasado 27 de febrero,
las víctimas se encontraban privadas de la libertad dentro de un domicilio, lugar donde fueron
heridas con un objeto punzocortante, con la intención de quitarles la vida.

Posteriormente, el ahora imputado y sus acompañantes se retiraron del sitio, lugar donde
uno de los agraviados perdió la vida a consecuencia de un infarto, mientras que las otras dos
fueron canalizadas a recibir atención médica.

Fue derivado de estos hechos que la Fiscalía de Homicidio Doloso integró la Carpeta de
Investigación y llevó a cabo los actos que permitieron establecer la posible relación de Juan
Andrés M., en el delito, de quien se solicitó orden de aprehensión, misma que fue
cumplimentada en reclusión, en virtud de que el imputado se encuentra sujeto a proceso por
otro delito.

La FGE refrenda su compromiso de mantener acciones para que todo hecho que atente
contra la vida de las y los michoacanos, no quede impune.

Detenidos Michoacán

Morelia, Mich.- Viernes 29 de octubre de
2021.- Un hombre resultó malherido tras ser
atacado a balazos en la zona de Tres Marías,
ubicada en la ciudad de Morelia. Hasta el
momento se desconocen más detalles del
asunto.

Información obtenida en la labor noticiosa
permitió saber que lo anterior ocurrió durante
la noche del pasado jueves en el lugar llamado
Coto Terrazas 3.

El hecho hecho fue reportado a la Policía,
cuyos elementos acudieron al sitio junto con

unos paramédicos, le otorgaron los primeros
auxilios al afectado y lo canalizaron a un
hospital.

La identidad del paciente no fue expuesta.
Trascendió que en el sitio estaba una
camioneta Nissan Frontier, color blanco, con

placa NW7793B, la cual quedó asegurada por
su probable utilización en el asunto ya
descrito.

Elementos de la Fiscalía General del
Estado se encargaron de las investigaciones
correspondientes para esclarecer el caso.
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FGR inicia carpeta de
investigación después de

asegurar 100 kilos de cocaína
La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control

Regional (FECOR), en su delegación de Sonora, inició carpeta de investigación, por el

 La FGR inició el proceso en contra de Luis
"Z", por su probable responsabilidad en la
comisión del delito de contra la salud.

Localizan cadáver de una
mujer en la carretera Irimbo-

Maravatío
Irimbo, Mich.- 28 de Octubre de 2021.- La mañana de este jueves, una persona del sexo

femenino quien estaba maniatada con una venda de color blanco  y además presentaba un
disparo de arma de fuego, fue hallada muerta a la orilla de la carretera Irimbo-Maravatío,
homicidio que ya es investigado por personal de la Fiscalía General del Estado.

Se supo que fue mediante una llamada anónima que los agentes de la policía Municipal
recibieron el reporte de que había una mujer tirada en la cinta asfáltica, en la comunidad de
Concharras municipio de Irimbo.

Para atender la denuncia, los uniformados de Seguridad Pública se movilizaron hasta el
kilómetro 15, donde confirmaron que se trataba de un cuerpo sin vida, el cual además tenía
una cartulina clavada en la espalda con un mensaje de amenaza, por lo que procedieron a
resguardar la zona.

La víctima no fue identificada en el área de intervención solo se supo que vestía sudadera
blanca, pantalón de mezclilla azul y botas tácticas de color negro.

Al lugar acudieron Agentes y peritos de la Fiscalía General del Estado, mismos que se
encargaron de realizar las primeras diligencias respecto al caso, al término de las cuales el
cuerpo fue subido a una ambulancia forense para ser trasladado a la morgue de la región para
práctica de los estudios de ley.

Muere pintor electrocutado
cuando trabajaba

Morelia, Mich. -29 de octubre de 2021.- Un hombre que laboraba como pintor perdió la
vida debido a una descarga eléctrica, mientras laboraba junto a unos cables de alta tensión,
en la colonia Jesús del Monte en la tenencia del mismo nombre en la Ciudad de Morelia.

Datos obtenidos por este medio señalan que una cuadrilla de obreros realizaban sus
labores en el inmueble ubicado en el 1307 de la calle José María Morelos, cuando uno de sus
miembros que pintaba el techo de un balcón sufrió una descarga y cayó al suelo.

Sus colegas acudieron a verlo y al verlo en el suelo llamaron al servicio de emergencias.
Personal de la Cruz Roja acudió y confirmó el deceso.

Elementos de la Policía Morelia acordonaron la escena y notificaron al personal de la
Fiscalía General del Estado para que acudiera a realizar el peritaje correspondiente y el
levantamiento del cuerpo para su traslado a la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

No se proveyeron los generales del difunto, pero vecinos reportaron que era una persona
joven de entre 20 y 25 años de edad.

Pintor perdió la vida debido a una descarga eléctrica, mientras laboraba junto a unos cables de
alta tensión.

SSP asegura 100 kilos de
marihuana; con tres detenidos

 -La droga era transportada en un vehículo rotulado como transporte
público.

aseguramiento de aproximadamente 100 kilos
de cocaína, por parte de elementos de la
Guardia Nacional (GN) y de la Secretaría de la
Defensa Nacional (SEDENA).

Luego de la puesta a disposición del
narcótico, mismo que fue confirmado por
peritos de esta Institución, la FGR inició el
proceso en contra de Luis "Z", por su probable
responsabilidad en la comisión del delito de
contra la salud, en la modalidad de transporte
de cocaína.

Los elementos de la GN y de la SEDENA,
en las inmediaciones del kilómetro 242+000,
tramo Hermosillo – Nogales, en Ímuris,
Sonora, aseguraron los 100 paquetes que en
conjunto contenían aproximadamente los 100
kilos de cocaína, y detuvieron a Luis “Z”,
quien viajaba a bordo de un tractocamión.

El detenido, el narcótico y el tractocamión
asegurado quedaron a disposición del
Ministerio Público Federal (MPF), quien
realiza los trámites legales correspondientes
y procede conforme a derecho.

 El enervante estaba empaquetado en bloques
con cinta canela, listos para su venta y
distribución en el mercado de las drogas
ilegales.

Tzitzio, Michoacán, a 29 de octubre de
2021.- Como resultado de un operativo para
preservar la paz e inhibir cualquier delito, los
elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP) detuvieron a tres personas del
sexo masculino, quienes se encontraban en
posesión de 100 kilos de hierba verde y seca
con las características propias de la
marihuana, los cuales transportaban en un
vehículo con rótulos del transporte público.

Los oficiales de la Policía Michoacán
implementaban tareas para prevenir
conductas ilícitas en la localidad de
Tuquihuitucha, donde aprehendieron a los
indiciados, quienes iban en un coche de la
marca Nissan, rotulado como vehículo del
transporte público, en el que fue hallada la
droga en el portaequipaje.

El enervante estaba empaquetado en bloques confeccionados con cinta canela, listos
para su venta y distribución en el mercado de las drogas ilegales. Los investigados y la droga
fueron puestos a disposición de la autoridad competente a efecto de llevar a cabo las diligencias
de ley.

La SSP fortaleció sus esquemas de seguridad instalando puestos de inspección
estratégicos en diversos puntos carreteros, así como en las brechas y en las áreas de difícil
acceso, con ello reitera su compromiso de trabajar para inhibir cualquier hecho que atente en
contra del bienestar de las y los michoacanos.

La SSP hace un llamado a la ciudadanía para denunciar actividades ilícitas a las líneas
telefónicas de emergencias 911 o bien al 089 de manera anónima.

SSP y GN aseguran uniformes pixelados,
equipo táctico, cartuchos y cargadores en

Uruapan

Los representantes de la ley encontraron los
uniformes referidos, 7 cartuchos útiles de
diferentes calibres, dos cargadores, un celular
y un radio de comunicación.

Uruapan, Michoacán, a 29 de octubre
de 2021.- En atención a una denuncia
ciudadana emitida a una línea de
emergencias, los elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública (SSP)
en conjunto con los agentes de la Guardia
Nacional (GN) desplegaron un dispositivo
de seguridad en un predio de este
municipio, a través del cual lograron
asegurar diversos uniformes pixelados,
equipo táctico, cartuchos y cargadores.

En un operativo coordinado entre los
oficiales de la Policía Michoacán y el
personal de la GN, en la localidad de
Toreo el Alto, los representantes de la ley

encontraron los uniformes referidos, 7
cartuchos útiles de diferentes calibres, dos
cargadores, un celular y un radio de
comunicación, mismos que al parecer
eran utilizados para la comisión de
conductas ilícitas.

Una vez hechas las labores
correspondientes, se dio vista a la
autoridad respectiva para que hiciera las
diligencias competentes. En caso de
presenciar o ser víctima de delitos,

denuncia de manera inmediata a las líneas
de emergencias 911 y 089 donde se te
brindará el apoyo oportuno.

La institución reitera el compromiso
de velar por la paz de la ciudadanía en
estrecha colaboración con las autoridades
federales y municipales, tal como lo han
instruido el gobernador del estado,
Alfredo Ramírez Bedolla y el secretario
de Seguridad Pública, General José
Alfredo Ortega Reyes.


